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                                                  Nº 1980778 1 

                 CONCEJO MUNICIPAL DE BAGACES 2 

Acta de Sesión Ordinaria Nº SESENTA Y SIETE  (67-2021)  convocada a las 5:30  3 

p.m.,  del día martes 16 de Noviembre del 2021, por el Concejo Municipal, en el 4 

Salón de Sesiones de la Municipalidad de Bagaces. Levanta  el acta: Marianela 5 

Arias León.  Secretaria  del Concejo Municipal. Es conforme acuerdo 17-98, 6 

publicado en la Gaceta 100 del 28-05-98. Preside Hannia Molina Chevez. 7 

REGIDORES  PROPIETARIOS: Hannia Molina Chevez,  José Alfredo Jiménez 8 

Sánchez,  Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Austin Sibaja Perez. 9 

REGIDORES SUPLENTES: Heidy Ordóñez Jiménez, Luis Enoc Barrantes Cubero. 10 

SÍNDICOS PROPIETARIOS: Marylen Villafuerte Rodríguez, Bernal Maroto 11 

Matamoros, Javier Chaverri Sandino, Marjorie Rodríguez Elizondo. 12 

SÍNDICO SUPLENTE: Jessica Francini Villalobos Picón, Santos María Quirós 13 

Bermúdez, Cinthya Sandoval Sandoval. 14 

REGIDORES Y SÍNDICOS AUSENTES:  15 

Giselle Chavarría Cruz, Justificó.……………………………….AUSENTE 16 

María Ester Carranza Gutiérrez, Justificó.……………………….AUSENTE 17 

Estefanía Jiménez Ocampo………………………………………AUSENTE 18 

Josué Soto García………………………………………………...AUSENTE. 19 

ASISTENCIA DE ALCALDIA: La Señora Alcaldesa Eva Vásquez Vásquez. 20 

ASISTENTES POR INVITACIÓN:   21 

AGENDA: 22 

ARTÍCULO I: 23 

Invocación 24 

ARTÍCULO II: 25 

Comprobación de quórum y apertura de la sesión. 26 

ARTÍCULO III: 27 

Presentación del Orden del Día. 28 

ARTÍCULO IV: 29 

Revisión y Aprobación de Acta Ordinaria N°65-2021  30 

ARTÍCULO V: 31 
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Audiencia: 2 

Señora Priscila Salazar Ruíz, Auditora Interna Municipalidad de Bagaces, tema: 3 

Exposición del Plan de Trabajo del 2022,      4 

ARTÍCULO VI: 5 

Lectura de Correspondencia. 6 

ARTÍCULO VII: 7 

Informes de la Alcaldía y Consultas a la Alcaldía. 8 

ARTÍCULO VIII: 9 

Asuntos Varios  10 

ARTÍCULO I. INVOCACIÓN. 11 

Señora Presidente: Agradece por la sesión. 12 

ARTÍCULO II. COMPROBACIÓN DE  QUÓRUM Y  APERTURA DE LA 13 

SESIÓN. 14 

Señora Presidente: Están presentes, Hannia Molina Chevez,  José Alfredo Jiménez 15 

Sánchez , Juan José Núñez Chaverri. 16 

El Regidor Maikel Vargas ingresa a las 5:33 pm y la Regidora María Esther Carranza su 17 

suplente no llega del todo a la sesión, pero si justifica su ausencia. El Regidor Vargas al  18 

llegar en el tiempo reglamentario de 15 minutos  estipulado en el Art.38 Del Código 19 

Municipal  funge como Regidor Propietario durante esta sesión.  20 

La Regidora  Giselle Chavarría Cruz está ausente,  es suplida  por el Regidor Austin 21 

Sibaja Perez, la regidora justifica su ausencia. 22 

Están ausentes el Síndico Suplente Josué Soto García,  la Regidora Suplente Estefanía 23 

Jiménez Ocampo. 24 

ARTÍCULO III: PRESENTACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 25 

Señora Presidente: Lee el orden del día y los somete a votación.  26 

No vota este acuerdo el Regidor Maikel Vargas por que no ha llegado al recinto. 27 

Quedando la aprobación del orden del día 5 votos positivos,  de los regidores, Hannia 28 

Molina Chevez,  José Alfredo Jiménez Sánchez,  Juan José Núñez Chaverri,  Austin 29 

Sibaja Pérez. (Acuerdo N°01-67-2021). ACUERDO POR MAYORIA 30 

CALIFICADA. 31 
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ARTÍCULO IV. REVISIÓN Y APROBACIÓN DE ACTA ORDINARIA N°65-2 

2021. 3 

INCISO 1. Revisión y Aprobación de Acta Ordinaria N°65-2021, del martes  09 de 4 

noviembre del 2021. 5 

Señora Presidente: Somete a discusión el acta de la sesión ordinaria N°65-2021, del 6 

martes 9 noviembre  del 2021 y al no haber temas que discutir somete a votación esta  7 

acta. No vota este acuerdo el Regidor Maikel Vargas por que no ha llegado al recinto. 8 

 Quedando la aprobación de la misma 5 votos positivos,  de los regidores, Hannia 9 

Molina Chávez, José Alfredo Jiménez Sánchez, Juan José Núñez Chaverri y Austín 10 

Sibaja Pérez. (Acuerdo N°02-67-2021).  ACUERDO POR MAYORIA 11 

CALIFICADA. 12 

ARTÍCULO V.  AUDIENCIA SEÑORA PRISCILA SALAZAR RUÍZ, 13 

AUDITORA INTERNA MUNICIPALIDAD DE BAGACES, TEMA: 14 

EXPOSICIÓN DEL PLAN DE TRABAJO DEL 2022.  15 

Señora Presidente: Hace entrada el Regidor Maikel Vargas al ser las 5:33 pm. 16 

Señora Priscila Salazar Ruíz: Muchas gracias por recibirme en audiencia, voy a 17 

mostrarles el Plan de Trabajo que tengo para el 2022, ese mismo descargado a la página 18 

de la Contraloría y se carga antes del 15 de noviembre. Expone sobre lo siguiente: 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 
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Lo anterior era para que conocieran la legislación de la norma y como la voy 2 

articulando hasta cumplirla.  3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 
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En el apartado12 del Plan de Trabajo de Auditoria el cual debe de distribuirse entre los 2 

servicio de auditoria, las cuales son las auditorias que voy a realizar, unos estudios que 3 

se hacen que son los otros servicios que realiza la auditoria que tengo que programar 4 

igualmente que todo lo demás, estos estudios son los que voy a hacer con la 5 

Contraloría, va a ver una parte donde van a estar los Servicios preventivos que son los 6 

advertencias y las denuncias, entonces esos servicios siempre tengo que programarlos 7 

porque van a suceder en el año, y los otros servicios que son otros productos que genero 8 

yo, por ejemplo el plan estratégico. 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

Con respecto al Plan Estratégico ya yo había adelantado una parte, más no he podido 27 

avanzar más porque hasta que no esté el de la Municipalidad no puedo trabajar en el 28 

Plan Estratégico mío, que son  para 5 años, estoy programando el Plan de Auditoria, que 29 

es el que siempre se entrega, este mismo Plan que están viendo yo ya programa cuanto 30 

me demoro  y así es como lo programo también para el año siguiente. 31 

 32 
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En la Autoevaluación de la calidad, esta lleva todos los parámetros de la Contraloría, yo 2 

tengo que realizarla  y es la que estoy anotando acá. 3 

Hay un Plan de Capacitación el cual me permite ver en qué tengo que capacitarme. 4 

El Pao, el Informe Anual de Labores, una vez que yo entrego el plan semestral a inicios 5 

del año siguiente tengo que estar viendo de ese plan que yo hice, mostrarles a ustedes, 6 

¿Cuáles fueron los resultados? , entonces lo vamos a ver a inicios del otro año. 7 

La revisión de políticas y procedimientos hay que verlas y poco voy a ir trabajando en 8 

esto. ¿Consultas? 9 

Reg. Maikel Vargas Ulate: Se pueden hacer modificaciones al Plan De Trabajo de la 10 

Auditoria subido al sistema PAI de la Contraloría. 11 

Señora Priscila Salazar Ruíz: Si claro, se  supone que cuando yo lo subo y lo 12 

estructuro ya tengo un norte determinado, tiene que haber algo que me haga cambiar 13 

este plan, entonces yo lo voy a justificar con la Contraloría y con ustedes el porqué del 14 

cambio. No tiene un límite de cambios, entonces esta última versión ya la cargue y la 15 

envié porque el plazo era ayer. Si va a ver un cambio en la marcha se les va a 16 

comunicar. 17 

En Programación de Labores van a encontrar que pretendo hacer y cuando. En algunos 18 

pongo el primer trimestre. 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 
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Reg. Jose Alfredo Jiménez: Usted dice que tiene  Auditoria y Estudios especiales? 2 

Señora Priscila Salazar Ruíz: Le puse “Estudios”, porque ahí metí la parte de 3 

Asesorías que voy a llevar con la Contraloría. 4 

Reg. Jose Alfredo Jiménez: Para hacer la diferencia las auditorias son las que ya usted 5 

planificó, y “estudios especiales o a solicitud de”, es cuando el Concejo le solicita 6 

investigar sobre algún trámite, esto es a solicitud del Concejo o la Contraloría. 7 

Señora Priscila Salazar Ruíz: Cada estudio va a generar algo, cada estudio va a 8 

generar un servicio de auditoria, con el expertis de uno se determina si es un informe 9 

especial que va a generarme una auditoria o es una advertencia. 10 

Reg. Jose Alfredo Jiménez: Como parte de la auditoria interna tenemos todo un 11 

programa para el 2022, 2 3, 4, para el 2021 y está abierta la posibilidad a que se pueda 12 

abrir una investigación a cualquier solicitud ya sea de la Contraloría  o a solicitud del 13 

Concejo. 14 

Señora Priscila Salazar Ruíz: Si la contraloría a veces manda cosas que hacer. La 15 

Contraloría no me solicitó, ella me invito a participar de esas 3 asesorías, una de ellas es 16 

la implementación transversal de las Normas  Internacionales que se tienen que estar 17 

dando, la segunda es la Asesoría al Nuevo Modelo de Gestión de Compras Públicas, 18 

porque cambio con la Ley de contratación Administrativa, y el otro es Procesos de 19 

Contratación  20 

Reg. Jose Alfredo Jiménez: Nosotros podríamos solicitar por enero o febrero a la 21 

Auditoria Interna  que se inicie una auditoria sobre el estado actual de la generación de 22 

los estados financieros de la Municipalidad. 23 

Señora Priscila Salazar Ruíz: Sí yo lo veo en mi plan. Porque dependiendo a las 24 

cargas de trabajo que tengo lo adapto al programa si tengo cosas específicas. Expone: 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

Reg. Austin Sibaja: agradecerle porque está muy claro su plan de trabajo y excelente, 21 

ya se ve un norte. En las normas,  ellos deben de presentarle un plan de acción y usted 22 

les va a ir  dando el seguimiento, para ver el avance. 23 

Señora Priscila Salazar Ruíz: La Municipalidad entregó a la Contabilidad Nacional un 24 

plan de acción con los avances para ver cómo se van a ir implementando las normas en 25 

ciertos periodos, entonces yo le tengo que dar seguimiento a esto. Si ustedes recuerdan 26 

yo generé una advertencia sobre estos planes de acción que deberían de haber estado, 27 

una vez que ya están le doy seguimiento a esto durante todo el año. Ellos van a ir 28 

avanzando poco en la implementación de las normas  y yo les voy a dar seguimiento.  29 

Señora Presidente: Muchas gracias se ve que este departamento va caminando. 30 

Cuando hay proyectos y se ve que este departamento no tiene ningún avance, usted hace 31 

alguna auditoria a ver qué pasa. 32 
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Señora Priscila Salazar Ruíz: Tienen que tener claro el papel de la Auditoria y del 2 

Control Interno y de que funciones tiene que ir haciendo la Administración Activa como 3 

tal, las auditorias son programadas, eventualmente vamos a ir paso a paso, al ser una 4 

auditoria unipersonal, hay auditorias que se llevan hasta 30 días en la revisión de la 5 

información, porque tiene que tener la debida evidencia. 6 

Estas hablando de  que hay un atraso en proyecto, lo cual es algo administrativo, hay 7 

que ver quienes le dan seguimiento a esto. 8 

Señora Presidente: Tenemos muchos proyectos atrasados desde que nosotros entramos 9 

en  2020 y ya vamos próximo  2023 y siguen rezagados. 10 

Señora Priscila Salazar Ruíz: Habría que hacer un estudio a ver si el asunto es la 11 

programación. Hay que ver si es auditable y si no lo redirijo al área que corresponda. 12 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Explica este año ha sido un año atípico que nos 13 

atrasamos con la Unidad Técnica y como ustedes saben Javier había pedido un permiso 14 

sin goce de salario, el compañero que lo sustituía renunció y Javier llegó  hasta el 15 de 15 

marzo. Se hicieron todos los proyectos que llevaron las compañeras de los Concejos de 16 

Distrito para hacerles el cambio de uso, y después no tenemos Gestor de Proyectos,  tal 17 

vez para el otro año nos vamos a organizar mucho mejor, pero este año ha sido un año 18 

difícil con la:  19 

1. Implementación del sistema integrado. 20 

2. SICOP. 21 

Es decir, este año ha sido un año bastante complicado además de los cambios que ha habido. 22 

Síndica. Marjorie Rodríguez: Buenas tardes y gracias por la presentación, esperamos 23 

que todo esto termine de la mejor manera. Con los proyectos que dice Doña Eva le 24 

gustaría que se tuviera más cuidado con los proyectos que nosotros proponemos, porque 25 

si bien es cierto no hay un gestor de proyectos, nosotros los gestionamos y trabajamos, 26 

al menos yo como sindica me esforcé para que los proyectos se dieran. Sin embargo hay 27 

piedras en el zapato que hacen que los proyectos se atrasen y es aquí donde cae la gente 28 

encima de nosotros para decirnos “qué paso con  esos proyectos que dijeron hace un año 29 

a atrás que iban a salir”, yo quería aprovechar para decirle a la población que el trabajo 30 

está hecho y que le toca a la Administración que esto sea una realidad.  31 

 32 
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Hay ciertas diferencias entre los compañeros de la Administración y nosotros, porque si 2 

se hicieran a tiempo las revisiones de todos estos documentos nosotros no estaríamos 3 

ahorita brincando para que en enero se hagan estos proyectos. 4 

Hubo un lapso de tiempo desde que se entregaron estos proyectos hasta que los vieron, 5 

porque ahora estamos a destiempo para todos los trámites que hay que hacer en 6 

proveeduría. 7 

Si hay que ser muy meticulosos en eso, para que la población no  crea que  estemos 8 

haciendo cosas indebidas, para trabajar con esa transparencia.  9 

Para informar a la población que los proyectos de los cuales hemos hablado empiezan 10 

hasta enero y todavía estamos en veremos ahí, quien va a construir esos proyectos.  11 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Creo que se ha hecho un gran esfuerzo de parte de 12 

todos, si hay un poco de atraso en la presentación de los proyectos, se le dio prioridad a 13 

los caminos, los proyectos quedan en compromiso para enero 2022, el compañero de 14 

proveeduría está haciendo un esfuerzo sobre humano para sacar todo esto adelante. 15 

Estos fueron saliendo como en julio, hubo que haber trabajado más en los 16 

departamentos, pero ya esto lo vamos a corregir para el próximo año para no 17 

retrasarnos, porque hay personas que esperan hasta el último día para presentar las 18 

cosas, pero hay cambiar esa cultura, esperamos en Dios que la mayoría salgan en enero 19 

2022, hoy tuve una reunión con Alonso y las cosas van bien. 20 

Agradecerle a Priscila, hoy estuve en una reunión con ella y   estoy muy contenta 21 

porque ella nos está orientando a tener esa mejora continua, hay muchas cosas que 22 

corregir en la municipalidad. 23 

Reg. Austin Sibaja: En las auditorias de Contratación Administrativa en este plan está 24 

contemplando solicitar a los departamentos una fecha de las ejecuciones de los diversos 25 

proyectos cuando se den. 26 

Quisiera mencionar que estos atrasos a los proyectos siempre se dan, pero se aborda el 27 

punto de que Javier sacó el permiso, claro está que en la próxima solicitud sin goce 28 

salarial en esta municipalidad primero se contemple quien va a remplazar a esa persona 29 

para tenerlo previsto y evitar que hayan estos atrasos. Cuando Javier sacó el permiso, 30 

casi iba a la mitad de este proceso, donde ya se iban a ir gestionando los proyectos, 31 

habían un equipo de apoyo en la Unidad Técnica e independientemente de quien llegara  32 
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…..a suplir este espacio si se hubiera trabajado en equipo ya se hubiera avanzado y no 2 

responsabilizar solo al ingeniero que llegó a suplir en ese momento, porque esa persona 3 

venia del sector privado y eso no es disculparlo o querer cubrirlo. 4 

  Si me parece que cuando haya una solicitud de un funcionario para tener un permiso 5 

sin goce salarial, se pueda contemplar la suplencia de esa persona, para evitar que se 6 

atrase, porque ahora sucedió esto, y tal vez por un poco de personas que no trabajaron  7 

en equipo para apoyar a esta persona que llegará a trabajar.  8 

Señora Priscila Salazar Ruíz: Cuando hago la auditoria tengo un alcance y en este 9 

determinó que voy a revisar, y voy a centrarme en la revisión.  Cuando hablamos de 10 

Contratación Administrativa hablamos de la primera etapa de la conformación de los 11 

expedientes, ver un poco de control interno dentro de las áreas, ahí es donde enfoco un 12 

poco mis revisiones. Revisiones de si hay reglamentos, en esta parte es donde ustedes 13 

van a tener que apoyar en algún momento, de si existe política y procedimientos que 14 

puedan normar el área, entonces a raíz de esto salen los programas bajo una estructura. 15 

Como Control Interno la Ley 8292 está la parte de ver procedimientos, políticas y 16 

reglamentos que son bases para manejar toda la parte que tiene que ver con el control 17 

interno y el ambiente. Entonces voy a ir viendo esta parte.  18 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Hay una confusión entre la parte Administrativa y la 19 

Auditoria, la auditoria va a hacer auditorías a los diferentes departamentos y hace las 20 

recomendaciones a la Administración de que se le debe de dar seguimiento.  21 

Con respecto a cuando alguien va a pedir un permiso sin goce de salario, uno no lo tiene 22 

previsto, sin embargo se escogió a la persona que creímos con experiencia, pero al final 23 

no puede proveer uno que él va a renunciar y en ese momento contratar una persona 24 

para lo que quedaba era muy complicado. 25 

Yo puedo decir que raro que haya un equipo de trabajo encargado de redactar los 26 

proyectos, pero ellos dicen que el encargado es el ingeniero que Coordina la Unidad 27 

Técnica, yo pienso igual que usted, pero ellos dicen que como él que tiene el criterio 28 

técnico como ingeniero civil es el coordinador. Entonces en este sentido el que ha 29 

elaborados los proyectos de la Unidad Técnica es el ingeniero. 30 

Señor Presidente: Muchas gracias Priscila. 31 

 32 
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La Auditora Priscila Salazar abandona la sala de sesiones. 2 

Síndica Marjorie Rodríguez: Yo si quisiera que la Unidad Técnica, y  no creo que sea 3 

al ingeniero al que le corresponde venir a rendir cuentas por lo sucedido, porque si 4 

pasaron muchas cosas.  5 

Hay que contarle a la gente que el ingeniero que estaba no podía trabajar sino compraba  6 

maquinaria nueva,  y uno confía en ese ingeniero que está proponiendo estas cosas y 7 

llegó a hacer muchos cambios y en todo este tiempo se fue unos trabajos, incluso yo 8 

tuve diferencias con él, porque se fue a hacer unos trabajos por Cuipilapa malos, me 9 

enfrenté a él,  le dije que los trabajos estaban muy mal hechos y ahora me doy cuenta de 10 

que efectivamente estaban mal hechos y no eran de un funcionario profesional. Sería 11 

bueno que la Unidad Técnica venga a rendir cuentas, del porqué de ese tiempo y ese 12 

vacío, ese desfase que hubo ahí. Sería importante el pueblo sepa que pasó. 13 

ARTÍCULO VI. LECTURA DE CORRESPONDENCIA 14 

INCISO 1. Notas de Municipalidades. 15 

1. SEC-CON-2021#1395, Of. DSM-1085-2021 Municipalidad de San José  transcribe 16 

acuerdo 14 de la Sesión Ordinaria N°072 en relación apoyar a la Municipalidad de 17 

Naranjo  sobre aprobación de presupuestos ante el Ministerio de Hacienda para 18 

evitar cierre de centros de servicio de atención que brinda el Instituto de 19 

alcoholismo y Farmacodependencia. 20 

2. SEC-CON-2021#1397, Of. DSM-1086-2021 Municipalidad de San José  transcribe 21 

acuerdo 15 de la Sesión Ordinaria N°072 en relación apoyar a la Municipalidad de 22 

San Carlos y a otras, sobre  instar al Ministerio de Hacienda a incorporar en el 23 

Presupuesto Nacional los recursos necesarios para dar continuidad al programa de 24 

becas de transporte estudiantil del Ministerio de Educación Pública. 25 

3. SEC-CON-2021#1400 Of. S.M.G. 1096-2021  Municipalidad de Guácimo acuerda 26 

transcribir acuerdo 16 en relación a desacuerdo ante el Ministerio de Educación 27 

Pública, sobre los recortes presupuestarios al Programa del Área Plan Nacional y a 28 

la decisión del MEP. 29 

4. SEC-CON-2021#1401 Of. SM-1618-2021 Municipalidad de Goicoechea transcribe 30 

acuerdo 34donde manifiesta el apoyo al Proyecto 22.340 "LEY NACIONAL DE 31 

SALUD MENTAL" 32 
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5. SEC-CON-2021#1403 Of. MSCCM-SC-1283-2021 Municipalidad de San Carlos  2 

toma acuerdo N°24 en relación a la solicitud de incorporar los trescientos mil 3 

millones recortados al presupuesto para educación. 4 

6. SEC-CON-2021#1466 Of. 167-SCMD-21 Municipalidad de Dota transcribe 5 

acuerdo XVI donde apoyan a la Municipalidad de San José en relación a solicitar el 6 

apoyo al acuerdo del Concejo Municipal de Naranjo a favor del IAFA,  en la 7 

aprobación  de los presupuestos ante el Ministerio de Hacienda para evitar el cierre 8 

de centros de servicio de atención que brinda esta institución. 9 

7. SEC-CON-2021#1467 Of. Of. 169-SCMD-21 Municipalidad de Dota transcribe 10 

acuerdo XVIII donde apoyan a la Municipalidad de San Carlos en relación a 11 

solicitar a los Diputados de la República pidan al Ministerio de Hacienda los 12 

recursos necesarios para dar continuidad al programa de Becas de transporte 13 

estudiantil del MEP. 14 

8. SEC-CON-2021#1470 Of. Municipalidad de Nicoya transcribe acuerdo 008-074-15 

2021 en relación a brindar voto de apoyo a la Municipalidad de San José sobre 16 

instar al Ministerio de Hacienda a incorporar en el Presupuesto Nacional, lo s 17 

recursos necesarios para dar continuidad al Programa de becas de transporte 18 

estudiantil. 19 

9. SEC-CON-2021#1479 Of.TRA-0371-21-SCM, Municipalidad de Pérez Zeledón 20 

transcribe acuerdo 08 de la Sesión Ordinaria 082-2021, para solicitar excluir al A y 21 

A de la aplicación de la Regla Fiscal 22 

10. SEC-CON-2021#1481 Of. MG-SM-ACUER-229-2021 Municipalidad El Guarco 23 

transcribe acuerdo 507 de la Sesión Ordinaria 111-2021 en relación apoyo al oficio 24 

SMC 1406-2021 del Concejo Municipal de Heredia sobre la Ley contra el acoso y/ o 25 

violencia política contra las mujeres, expediente N° 20.308 26 

11. SEC-CON-2021#1487 Of. CM-SC-003-60-2021, Municipalidad de Desamparados 27 

toma el acuerdo N° 03 de la Sesión 60-2021 donde apoya la iniciativa del Concejo 28 

Municipal de Pérez Zeledón en referencia al expediente N° 21.424 Modificación del 29 

artículo 9 de la Ley Orgánica del Consejo Nacional de Producción CNP. 30 

 31 
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12. SEC-CON-2021#1492 Of. S.G.573-2021 Municipalidad de Garabito  transcribe 2 

acuerdo en relación al apoyo del acuerdo tomado por el Concejo Municipal de Belén 3 

para aprobar el Proyecto de Ley N° 20,308 LEY PAA PREVENIR, ATENDER, 4 

SANCIONAR Y ERRADICAR LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES EN 5 

LA POLÍTICA. 6 

13. SEC-CON-2021#1493 Of. MPO-SCM-500-2021Municipalidad de Poás transcribe 7 

acuerdo 971-10-2021 en relación al tema de la aplicación de la vacuna por COVID-8 

19. 9 

14. SEC-CON-2021#1495 Of. MZ-SCM-306-2021 Municipalidad de Zarcero donde 10 

informa del traslado de los documentos de los oficios  INVU PE-527-10-202, INVU 11 

DU-227-09-2021, en respuesta a oficio sobre moción del Oficio MZ-SCM-251-2021 12 

de la Municipalidad de Zarcero sobre el trámite de visados, a las municipalidades e 13 

instituciones. 14 

15. SEC-CON-2021#1498 Municipalidad Nicoya toma acuerdo 019-77-2021, donde 15 

manifiestan  su desacuerdo con el Proyecto Ley expediente N° 21,424 denominado 16 

Modificación del  artículo N°9 de la  Ley Orgánica del Concejo Nacional de 17 

Producción N° 2035. RESPECTO A CATALOGAR COMO OPCIONAL ACUDIR 18 

AL CNP PARA COMPRAR LOS SUMINISTROS DE LOS COMEDORES 19 

ESTUDIANTILES Y RECHAZAR TODA INICIATIVA O PROYECTO DE LEY 20 

QUE ATENTE CONTRA EL DEBILITAMIENTO DEL PROGRAMA DE 21 

ABASTECIMIENTO INSTITUCIONAL (PAI) DEL CONSEJO NACIONAL DE 22 

LA PRODUCCIÓN. 23 

16. SEC-CON-2021#1499 Correo de la Municipalidad de Goicoechea donde transcribe 24 

acuerdo 019 en relación al CNP. 25 

17. SEC-CON-2021#1500 Of. SCMH-438-2021 Municipalidad de Hojancha, en donde 26 

transcribe acuerdo 10 de la Sesión Ordinaria 077-2021, solicitando excluir al 27 

Instituto Costarricense de Acueductos y Alcantarillados de la aplicación de la Regla 28 

Fiscal por cuanto su aplicación atenta contra el derecho constitucional al agua, 29 

causando gran afectación a la población nacional de sectores más vulnerables; así  30 

como a la prestación de servicios esenciales y servicios productivos; se acuerda:.. 31 
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……Apoyar acuerdo tomado por el Concejo Municipal de Pérez Zeledón. 2 

18. SEC-CON-2021#1503 Of. DSC-ACD-556-10-2021 Municipalidad de Tibás 3 

transcribe el acuerdo III-11 de la Sesión Ordinaria 077-2021 en donde brindan 4 

apoyo a la Municipalidad de Pérez Zeledón en relación a excluir al Instituto 5 

Costarricense de Acueductos y Alcantarillados de la aplicación de la regla fiscal. 6 

19. SEC-CON-2021#1508 Of. CMA-0171-2021, Municipalidad de Abangares 7 

transcribe acuerdo 0171-2021 en relación a oponerse al Proyecto de Ley N° 22.643, 8 

LA CREACIÓN DEL CANTÓN DE COLORADO, YA QUE SOLAMENTE LES 9 

EMPOBRECERÍA AL CANTÓN. 10 

20. SEC-CON-2021#1540 Of. SCM-377-2021 Municipalidad de Tilarán transcribe 11 

acuerdo 632 de la Sesión Ordinaria 76 del 12 de octubre 2021 en relación a la 12 

solicitud de intervención a la Contraloría de Servicio Consejo de Transporte 13 

Público. 14 

21. SEC-CON-2021#1542 Of. AC-890-21 Municipalidad de Montes de Oca transcribe 15 

asunto sobre declaratoria del Cantón de Montes de Oca como "Territorio libre de 16 

exploración y exploración de gas natural y petróleo" 17 

22. SEC-CON-2021#1546 Of. TRA-0412-21-CM Municipalidad de Pérez Zeledón 18 

transcribe acuerdo 09 de Sesión Ordinaria 086-21, con la solicitud para excluir al 19 

MAG de la Regla Fiscal, y no recortar presupuesto para que continúen con 20 

programas durante al 2022. 21 

23. SEC-CON-2021#1547 Of.  TRA-0413-21-CM Municipalidad de Pérez Zeledón 22 

transcribe acuerdo 15 de Sesión Ordinaria 086-21, con la solicitud de eliminación de 23 

Regla Fiscal a las Instituciones del Gobierno Central. 24 

24. SEC-CON-2021#1548 Of. TRA-0414-21-CM Municipalidad de Pérez Zeledón 25 

transcribe acuerdo 16 de Sesión Ordinaria 086-21, con la solicitud para excluir al 26 

Ministerio de Educación Pública de la Regla Fiscal y no realizar recortes a su 27 

presupuesto 2022 28 

25. SEC-CON-2021#1549 Of. SM-521-2021 Municipalidad de Acosta transcribe 29 

acuerdo 5 de Sesión Ordinaria 77-2021 apoyando a la Municipalidad de Nicoya 30 

referente al desacuerdo con el Proyecto de Ley 21.424 "MODIFICACIÓN DEL… 31 

  32 
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……ARTÍCULO 9 DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONSEJO NACIONAL DE 2 

LA PRODUCCIÓN" 3 

26. SEC-CON-2021#1550 Of. SCM-1629-2021 Municipalidad de Heredia transcribe 4 

acuerdo 15 de la Sesión Ordinaria 127-2021, en relación al tema de violencia 5 

política contra la mujer en razón de género. 6 

27. SEC-CON-2021#1551 Of. SCM-1631-2021 Municipalidad de Heredia transcribe 7 

acuerdo 17 de la Sesión Ordinaria 127-2021, en donde apoyan el pronunciamiento 8 

de del INAMU para solicitar la aprobación del Proyecto de Ley 20.308. 9 

28. SEC-CON-2021#1555 Of. DEC-ACD-603-11-2021 Municipalidad de Tibás 10 

transcribe acuerdo III-8 de la Sesión Ordinaria 079 donde apoyan a la Municipalidad 11 

de Pérez Zeledón la cual a la vez apoya el Proyecto de Ley Exp. 22.002 LEY PARA 12 

DEVOLVERLE AL MINISTERIO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA LA 13 

RECTORÍA DEL SECTOR AGROPECUARIO NACIONAL. 14 

29. SEC-CON-2021#1556 Of. MAT-CM-01075-2021 Municipalidad de Atenas 15 

mediante acuerdo 21 de la Sesión Ordinaria 118, apoyan a Coadyuvancia, 16 

expediente 21-019013-0007-CO Proceso: ACCIÓN DE 17 

INCONSTITUCIONALIDAD ACCIONANTE ALCALDE MUNICIPAL DE RÍO 18 

CUARTO 011. 19 

30. SEC-CON-2021#1557 Of. S.M.G. 1293-2021 Municipalidad de Guácimo 20 

transcribe acuerdo 14 de la Sesión Ordinaria 44-2021 el cual brinda apoyo al 21 

Proyecto 22.324 LEY QUE DECLARA DE INTERÉS PÚBLICO EL 22 

DESARROLLO TURÍSTICO DEL CANTÓN DE GUÁCIMO. 23 

31. SEC-CON-2021#1575 Of. DSC-ACD-614-11-2021 Municipalidad de Tibás 24 

transcribe acuerdo III-4 de Sesión Ordinaria 080, en donde apoya a la Municipalidad 25 

de Pérez Zeledón respecto al acuerdo para no realizar recortes a programas y 26 

actividades del Ministerio de Agricultura y Ganadería en presupuesto ordinario 27 

2022. 28 

32. SEC-CON-2021#1577 Of. SC-0840-2021 Municipalidad Siquirres transcribe 29 

acuerdo 2025 de la Sesión  N°080  donde se declara el Cantón de Siquirres como 30 

territorio libre de exploración y explotación de gas natural y petróleo. 31 

 32 



 
  
  
 

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°67-2021, 16-11-2021 Página 18 
 

Nº 1980795 1 

Señora Presidente: Lee las siguientes notas de las Municipalides y somete a votación 2 

dar por recibidas las anteriores notas. 3 

 Quedando la dispensan  de trámite de comisión  5 votos positivos y quedando  la 4 

aprobación 5 votos positivos,  de los regidores, Hannia Molina Chávez, José Alfredo 5 

Jiménez Sánchez, Maikel Vargas Ulate, Juan José Núñez Chaverri,  Austin Sibaja 6 

Pérez. (Acuerdo N°03-67-2021).  ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 7 

APROBADO. 8 

INCISO 2. Notas de la Asamblea Legislativa. 9 

1. SEC-CON-2021#1390 Of. AL-DSDI-OFI-0095-2021 Asamblea Legislativa 10 

Consulta expediente 22.188 LEY DE COMERCIO AL AIRE LIBRE,” 11 

2. SEC-CON-2021#1392  Of. AL-DSDI-OFI-0096-2021 Asamblea Legislativa 12 

Consulta expediente  LEGISLATIVO N.º 22.333 REFORMA A LA LEY DE 13 

PROTECCIÓN AL CIUDADANO DEL EXCESO DE REQUISITOS Y 14 

TRÁMITES ADMINISTRATIVOS, LEY N° 8220 Y SUS REFORMAS 15 

3. SEC-CON-2021#1393 Of. AL-22589-CPSN-0203-2021 Asamblea Legislativa 16 

Consulta expediente  N.º 22.589 “REFORMA AL ARTÍCULO 39 DE LA LEY 17 

GENERAL DE POLICÍA Nº 7410 DEL 26 DE MAYO DE 1994”," 18 

4. SEC-CON-2021#1398 Of. Of. AL-CPJN-0126-2021 Asamblea Legislativa 19 

Consulta expediente  N.º 22.449  “REFORMA DEL ARTÍCULO 24 DE LA LEY 20 

8261, LEY GENERAL DE LA PERSONA JOVEN, DEL 20 DE MAYO DE 2002. 21 

5. SEC-CON-2021#1399 Of. AL-C20993-061-2020 Asamblea Legislativa consulta 22 

exp 22.572 “REFORMA DEL ARTÍCULO 6 DE LA LEY DE SIMPLIFICACIÓN 23 

Y EFICIENCIA TRIBUTARIAS, LEY N.º 8114 DEL 04 DE JULIO DEL 2001, Y 24 

SUS REFORMAS” 25 

6. SEC-CON-2021#1402 Of. AL-CPAS-0395-2020 Asamblea consulta Expediente 26 

N.º 22.571 “REFORMA DEL ARTÍCULO 6 DE LA LEY N.º 8114, LEY DE 27 

SIMPLIFICACIÓN Y EFICIENCIA TRIBUTARIAS, Y SUS REFORMAS 28 

7. SEC-CON-2021#1468 Of. CPEM-071-2021 Asamblea Legislativa consulta 29 

expediente 22.676 LEY PARA LA TRANSFERENCIA DEINSUMOS Y 30 

COLABORACIÓN ENTRE EL MOPT Y MUNICIPALIDADES PARA EL 31 

MEJORAMIENTO DE LA INFRAESTRUCTURA VIAL" 32 
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8. SEC-CON-2021#1473 Of. AL-DCLEAMB-08-2021 Asamblea Legislativa consulta 2 

“EXPEDIENTE N.º 22521 “REFORMA DE LOS ARTÍCULOS 8, 17, 131, 3 

164,165, 166, 167, 176 Y 181, ADICIÓN DE LOS ARTÍCULOS 4 BIS, 9 BIS, 17 4 

BIS, 17 TER, 17 QUÁTER, 17 QUINQUIES, 17 SEXIES, 23 BIS, 29 BIS, 29 TER, 5 

140 BIS, 169 BIS, 176 BIS Y 181 BIS Y DEROGATORIA DEL ARTÍCULO 177 6 

DE LA LEY DE AGUAS, N°276. 7 

9. SEC-CON-2021#1475 Of. AL-CPAS-0658-2021 Asamblea Legislativa consulta 8 

expediente 22.675, “DECLARATORIA DEL DÍA NACIONAL DEL SWING 9 

CRIOLLO” 10 

10. SEC-CON-2021#1480 Of. AL-CPAS-0727-2021 Asamblea consulta exp 22.629 11 

LEY DE ACCIONES AFIRMATIVAS A FAVOR DE LAS PERSONAS 12 

INDÍGENAS. 13 

11. SEC-CON-2021#1484 Of.AL-CPETUR-540-2021 Asamblea Legislativa consulta 14 

Exp. 22416, LEY PARA LA REACTIVACIÓN LABORAL EN EL SECTOR 15 

TURISMO. 16 

12. SEC-CON-2021#1486 Of. AL-CPAS-0752-2021 Asamblea consulta Exp. 17 

22.518,“CERO TOLERANCIA A LA VIOLENCIA EN LAS CARRETERAS: 18 

REFORMA AL INCISO 1 DEL ARTICULO 2, ADICIÓN DEL ARTICULO 132 19 

BIS, ADICIÓN DE UN INCISO L) AL ARTICULO 143, DE UN INCISO K) AL 20 

ARTICULO 151 Y DE UN INCISO C) AL ARTICULO 211 DE LA LEY N° 9078 21 

LEY DE TRÁNSITO POR VÍAS TERRESTRES Y SEGURIDAD VIAL DEL 26 22 

DE OCTUBRE DEL 2012 Y SUS REFORMAS 23 

13. SEC-CON-2021#1489 Of. AL-CPOECO-1582-2021 Asamblea consulta exp 24 

22184, LEY  QUE  ADICIONA  UN  INCISO  D)  AL  ARTÍCULO 18  Y  UN 25 

ARTÍCULO 18 BIS A LA LEY DE FUNDACIONES, LEY N.° 5338, DE 28 DE 26 

AGOSTO DE 1973 Y SUS REFORMAS 27 

14. SEC-CON-2021#1494 Of. CPEM-077-2021 Asamblea Legislativa consulta 28 

expediente  22.487 “LEY DE VIVIENDA MUNICIPAL”  29 

15. SEC-CON-2021#1502 Of. AL-CPAS-0801-2021 Asamblea consulta Expediente 30 

N.º 22.682, “DECLARACIÓN DEL 20 DE DICIEMBRE COMO DÍA DE LA 31 

PRESENCIA AFRO-ANTILLANA EN PUERTO LIMÓN, COSTA RICA” 32 
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16. SEC-CON-2021#1504 Of. AL-CPAS-0836-2021 Asamblea consulta Expediente 2 

N.º 22.683, “REGISTRO Y BASE DE DATOS PARA LA CONTRATACIÓN 3 

DECOCINERAS (OS) Y AYUDANTES DE COCINA  DE COMEDORES 4 

INFANTILES DEL MEP Y DEMÁS ENTES PÚBLICOS”  5 

17.    SEC-CON-2021#1506 Of. AL-CPOECO-1626-2021 Asamblea Legislativa 6 

consulta expediente 22.282 LEY ESPECIAL PARA EL COMERCIO SOBRE 7 

RUEDAS. 8 

18. SEC-CON-2021#1507 Of. CPEM-078-2021 Asamblea Legislativa consulta 9 

proyecto “LEY PARA EL FOMENTO DEL ARTE Y LA CULTURA EN LOS 10 

GOBIERNOS LOCALES DURANTE LA PANDEMIA DE LA COVID-19”, 11 

expediente 22.692  12 

19. SEC-CON-2021#1541 Of. AL-21.592-OFIC-151-2021 Asamblea Legislativa 13 

consulta Expediente N° 21.592: “AMPLIACIÓN DE LAS POTESTADES 14 

MUNICIPALES PARA DONAR BIENES A FIGURAS PRIVADAS” 15 

20. SEC-CON-2021#1559 Of. AL-DCLEAGRO-051-2021 Asamblea Legislativa 16 

consulta expediente Nº 22392 “LEY PARA LA PROMOCIÓN E 17 

IMPLEMENTACIÓN DE UNA ECONOMÍA DE HIDRÓGENO VERDE EN 18 

COSTA RICA ” 19 

21. SEC-CON-2021#1568 Of.  AL-DSDI-OF-0109-2021 Asamblea Legislativa 20 

consulta expediente 21.336 LEY MARCO EMPLEO PÚBLICO. 21 

22. SEC-CON-2021#1574 Of. AL-CPOECO-1745-2021 Asamblea consultan el 22 

expediente 22388: “REFORMA INTEGRAL A LA LEY DE PROTECCIÓN DE 23 

LA PERSONA FRENTE AL TRATAMIENTO DE SUS DATOS PERSONALES” 24 

Señora Presidente: Lee las  notas de la Asamblea Legislativa y somete a votación dar 25 

por recibidas estas notas. Quedando la dispensa  de trámite de comisión  5 votos 26 

positivos y quedando  la aprobación 5 votos positivos,  de los regidores, Hannia Molina 27 

Chávez, José Alfredo Jiménez Sánchez, Maikel Vargas Ulate, Juan José Núñez 28 

Chaverri,  Austin Sibaja Pérez. (Acuerdo N°04-67-2021).  29 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 30 

 31 

 32 
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INCISO 3. SEC-CON-2021#1563 Nota de los Vecinos de Fortuna donde 2 

manifiestan su preocupación por la poca presencia de oficiales de Fuerza Pública, 3 

en los últimos días se ha incrementado la ola de delincuencia (asesinatos, robos con 4 

violencia a los comercios, hogares y venta de droga). 5 

Señora Presidente: Informa de que se trata este consecutivo. 6 

Somete a votación el Concejo Municipal de Bagaces acuerda: 7 

-Dar por recibido y conocido el consecutivo N° SEC-CON-2021#1563,  Nota de parte 8 

de los Vecinos de Fortuna,  Grupo Organizado Contra el Hampa, en donde manifiestan 9 

su preocupación por la poca presencia de oficiales de Fuerza Pública en su comunidad, 10 

ya que  en los últimos días se ha incremento a la ola de delincuencia (asesinatos, robos 11 

con violencia a los comercios, hogares y venta de droga). 12 

-Informar al  Grupo Organizado Contra el Hampa de Fortuna, que se les estará 13 

informando del día y la hora de la sesión extraordinaria con el Viceministro de 14 

Seguridad, para que puedan enviar un representante a dicha sesión. 15 

Quedando la dispensa  de trámite de comisión  5 votos positivos y quedando  la 16 

aprobación 5 votos positivos,  de los regidores, Hannia Molina Chávez, José Alfredo 17 

Jiménez Sánchez, Maikel Vargas Ulate, Juan José Núñez Chaverri,  Austin Sibaja 18 

Pérez. (Acuerdo N°05-67-2021).  ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 19 

APROBADO. 20 

INCISO 4. SEC-CON-2021#1564 Of. FMG.229-2021, de la FEMUGUA, en  el cual 21 

transcriben acuerdo 4-ord-13-2021 donde apoya el Proyecto de “LEY PARA LA 22 

TRANSFERENCIA DE INSUMOS Y COLABORACIÓN ENTRE MOPT Y 23 

MUNICIPALIDADES PARA EL MEJORAMIENTO DE LA 24 

INFRAESTRUCTURA VIAL”, EXPEDIENTE N° 22.676”. A la vez mediante 25 

oficio  FMG.230-2021 transcriben acuerdo 5-ORD-13-2021 donde apoyan EL 26 

PROYECTO DE LEY EXPEDIENTE 21.839, “LEY PARA PROMOVER LA 27 

REACTIVACIÓN ECONÓMICA Y LA SIMPLIFICACIÓN DE TRÁMITES 28 

DESDE LO LOCAL. 29 

Señora Presidente: Informa de que se trata este consecutivo SEC-CON-2021#1564.  30 

Somete a votación dar por recibido el consecutivo SEC-CON-2021#1564 Of. 31 

FMG.229-2021, de la FEMUGUA.  32 
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Quedando la dispensa de trámite de comisión 5 votos positivos, y quedando la 2 

aprobación 5 votos positivo de los regidores, Hannia Molina Chávez, José Alfredo 3 

Jiménez Sánchez, Maikel Vargas Ulate, Juan José Núñez Chaverri,  Austin Sibaja 4 

Pérez. (Acuerdo N°06-67-2021).  ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 5 

APROBADO. 6 

INCISO 5. SEC-CON-2021#1565, Nota del  señor Alejandro Mendoza Quirós Gestor 7 

Deportivo de la Escuela de Fútbol, de fecha 07 de noviembre,   donde solicita al 8 

Concejo de Distrito y al Concejo Municipal la orientación y apoyo para desarrollar el 9 

Proyecto Escuelas de Fútbol Saprissa Sede Bagaces, ya que solicitaron al CCDR-10 

Bagaces el uso de las canchas, pero no ha recibido respuesta.. 11 

Señora Presidente: Informa de que se trata este consecutivo. Somete a discusión y 12 

luego somete a votación el Concejo Municipal de Bagaces acuerda remitir al Comité 13 

Cantonal de Deportes de Bagaces el consecutivo: 14 

 SEC-CON-2021#1565, Nota del  señor Alejandro Mendoza Quirós Gestor Deportivo 15 

de la Escuela de Fútbol, de fecha 07 de noviembre,   donde solicita al Concejo de 16 

Distrito y al Concejo Municipal la orientación y apoyo para desarrollar el Proyecto 17 

Escuelas de Fútbol Saprissa-Sede Bagaces, ya que solicitaron al CCDR-Bagaces el 18 

uso de las canchas, pero no ha recibido respuesta. 19 

Con el fin de que indiquen si esta solicitud fue evacuada y se envié copia a este Concejo 20 

de la respuesta dada al señor Alejandro Mendoza Quirós, Gestor Deportivo de la 21 

Escuela de Futbol de Saprissa. 22 

Quedando la dispensa de trámite de comisión 5 votos positivos, y quedando la 23 

aprobación 5 votos positivo de los regidores, Hannia Molina Chávez, José Alfredo 24 

Jiménez Sánchez, Maikel Vargas Ulate, Juan José Núñez Chaverri,  Austin Sibaja 25 

Pérez. (Acuerdo N°07-67-2021).  ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 26 

APROBADO. 27 

INCISO 6. SEC-CON-2021#1566, Oficio MIVAH-DMVAH-0594-2021, del IFAM,  28 

donde IFAM-MIVAH  solicitan la revisión de propuesta de nueva metodología, 29 

para incorporar la variable ambiental en planes reguladores, y otros instrumentos 30 

de ordenamiento territorial. 31 

Señora Presidente: Indica de que trata este consecutivo el cual es una nota del IFAM. 32 
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Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Informa esta nota es de conocimiento de la 2 

administración, y ella la remitió a la comisión del Plan Regulador.   3 

Señora Presidente: Somete a votación dar por conocido el consecutivo N° SEC-CON-4 

2021#1566, Oficio MIVAH-DMVAH-0594-2021, del IFAM.  Quedando la dispensa de 5 

trámite de comisión 5 votos positivos, y quedando la aprobación 5 votos positivo de los 6 

regidores, Hannia Molina Chávez, José Alfredo Jiménez Sánchez, Maikel Vargas Ulate, 7 

Juan José Núñez Chaverri,  Austin Sibaja Pérez. (Acuerdo N°08-67-2021).  8 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 9 

INCISO 7. SEC-CON-2021#1567 Correo del IFAM donde invitan a la 10 

Capacitación virtual teoría denominada: ""Financiamiento por medio del 11 

Mercado de Capitales para Gobiernos Locales" 12 

Señora Presidente: Indica este consecutivo se trata de una  invitación del IFAM. 13 

Somete a votación dar por recibido y conocido el consecutivo SEC-CON-2021#1567 14 

Correo del IFAM. Quedando la dispensa de trámite de comisión 5 votos positivos, y 15 

quedando la aprobación 5 votos positivo de los regidores, Hannia Molina Chávez, José 16 

Alfredo Jiménez Sánchez, Maikel Vargas Ulate, Juan José Núñez Chaverri,  Austin 17 

Sibaja Pérez. (Acuerdo N°09-67-2021).  ACUERDO UNÁNIME 18 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 19 

INCISO 8. SEC-CON-2021#1569, Correo del Ministerio de Salud en  donde 20 

invitan al Taller Virtual Estrategia Nacional de Reciclaje el 18 de noviembre de 21 

1:30 p.m. a 4:00 p.m. por medio de plataforma Zoom. 22 

Señora Presidente: Indica este consecutivo es del Ministerio de Salud e invitan a 23 

participar de un Talle Virtual Estrategia Nacional de Reciclaje.  24 

Somete a votación dar por recibido y conocido el consecutivo SEC-CON-2021#1569, 25 

Correo del Ministerio de Salud. Quedando la dispensa de trámite de comisión 5 votos 26 

positivos, y quedando la aprobación 5 votos positivo de los regidores, Hannia Molina 27 

Chávez, José Alfredo Jiménez Sánchez, Maikel Vargas Ulate, Juan José Núñez 28 

Chaverri,  Austin Sibaja Pérez. (Acuerdo N°10-67-2021).  ACUERDO UNÁNIME 29 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 30 

 31 

 32 
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INCISO 9. SEC-CON-2021#1570, Oficio  MB-ALC-1012 Alcaldía responde 2 

acuerdo 29-40-2021 en relación a nota del Grupo Organizado Armonía Ecológica. 3 

Se adjunta oficio MB-UTGV-0412-2021. 4 

Señora Presidente: Informa este consecutivo SEC-CON-2021#1570, es la respuesta al 5 

acuerdo 29-40-2021, en donde la alcaldía remite nota de la UTGV en donde dan la 6 

respuesta a la solicitud realizada por el Grupo Organizado Armonía Ecológica. 7 

Lee nota: 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

Después de la lectura somete a discusión. 26 

Luego somete a votación el Concejo Municipal de Bagaces acuerda remitir al Grupo 27 

Organizado Armonía Ecológica el consecutivo: 28 

 SEC-CON-2021#1570, Oficio  MB-ALC-1012, Alcaldía responde acuerdo 29-40-2021 29 

en relación a nota  del Grupo Organizado Armonía Ecológica. Se adjunta oficio MB-30 

UTGV-0412-2021. 31 

 32 



 
  
  
 

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°67-2021, 16-11-2021 Página 25 
 

Nº 1980802 1 

Para que conozcan la respuesta de la Unidad Técnica de Gestión Vial de la 2 

Municipalidad de Bagaces  ante su solicitud de  corta de zacate, descuaje de árboles del 3 

tramo comprendido entre la Oficina del Ministerio de Salud y Ruta Nacional  1. 4 

Quedando la dispensa de trámite de comisión 5 votos positivos, y quedando la 5 

aprobación 5 votos positivo de los regidores, Hannia Molina Chávez, José Alfredo 6 

Jiménez Sánchez, Maikel Vargas Ulate, Juan José Núñez Chaverri,  Austin Sibaja 7 

Pérez. (Acuerdo N°11-67-2021).  ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 8 

APROBADO. 9 

INCISO 10. SEC-CON-2021#1571,  Oficio  MB-ALC-1010, de la  Alcaldía 10 

respondiendo acuerdo 05-62-2021 en relación a información sobre el uso de la 11 

figura de fondos de gestión Públicos, Adjunta archivo con la información 12 

solicitada. 13 

Señora Presidente: Este consecutivo SEC-CON-2021#1571, lo remite la Alcaldía en 14 

respuesta al acuerdo 05-62-2021, en  relación a consulta de la Contraloría General de la 15 

Republica sobre la Figura de Fondos de Gestión Públicos. 16 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Informa la respuesta fue enviada a la Contraloría por 17 

parte de la Licda. Fabiola Rojas. 18 

Señora Presidente: Somete a votación dar por conocido este consecutivo SEC-CON-19 

2021#1571,  Oficio  MB-ALC-1010, de la  Alcaldía respondiendo acuerdo 05-62-2021. 20 

Quedando la dispensa de trámite de comisión 5 votos positivos, y quedando la 21 

aprobación 5 votos positivo de los regidores, Hannia Molina Chávez, José Alfredo 22 

Jiménez Sánchez, Maikel Vargas Ulate, Juan José Núñez Chaverri,  Austin Sibaja 23 

Pérez. (Acuerdo N°12-67-2021).  ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 24 

APROBADO. 25 

INCISO 11. SEC-CON-2021#1573,  Of. P-0648-2021, de  RECOPE informa que 26 

según solicitud de prórroga para el retiro de donación de chatarra que se realizó 27 

mediante oficio MB-ALC-999-2021, autorizan prorrogar el vencimiento de retiro 28 

de material donado, al 24 de diciembre 2021. 29 

Señora Presidente: Informa de que trata este   consecutivo SEC-CON-2021#1573. 30 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Comunica que de la Municipalidad ya fueron 31 

funcionarios a Limón a ver esta chatarra, pero que ella va a presentar  un informe. 32 



 
  
  
 

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°67-2021, 16-11-2021 Página 26 
 

Nº 1980803 1 

Señora Presidente: Somete a votación dar por conocido este consecutivo N°SEC-2 

CON-2021#1573,  Of. P-0648-2021, de  RECOPE.  3 

Se coloca a la Regidora Heidy Ordoñez Jiménez en propiedad en vista de que el 4 

Regidor José Alfredo Jiménez pidió un permiso para salir unos minutos. 5 

Quedando la dispensa de trámite de comisión 5 votos positivos, y quedando la 6 

aprobación 5 votos positivo de los regidores, Hannia Molina Chávez, Heidy Ordoñez 7 

Jiménez, Maikel Vargas Ulate, Juan José Núñez Chaverri,  Austin Sibaja Pérez. 8 

(Acuerdo N°13-67-2021).  ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 9 

APROBADO. 10 

INCISO 12. SEC-CON-2021#1576 Of. DFOE-SEM-1153 Contraloría informa 11 

sobre Emisión del Informe N° DFOE-SEM-SGP-00001-2021 Índice Institucional 12 

de Cumplimiento de Disposiciones y Recomendaciones IDR 13 

Señora Presidente: Informa este consecutivo SEC-CON-2021#1576  se trata de un 14 

informe sobre Índice Institucional de Cumplimiento de Disposiciones y 15 

Recomendaciones IDR.  Propone que se publiquen los resultados en la página de la 16 

Municipalidad. 17 

Somete a votación, el Concejo Municipal de Bagaces acuerda dar por conocido  el  18 

consecutivo SEC-CON-2021#1576,  Oficio DFOE-SEM-1153 Contraloría informa 19 

sobre Emisión del Informe N° DFOE-SEM-SGP-00001-2021 Índice Institucional de 20 

Cumplimiento de Disposiciones y Recomendaciones IDR. 21 

Y se le  solicita al Ejecutivo Municipal publicar en la página de la Municipalidad los 22 

resultados de este informe para conocimiento de la población. 23 

Se coloca nuevamente en propiedad al Regidor José Alfredo Jiménez ya que hizo  24 

ingreso al recinto nuevamente. 25 

Quedando la dispensa de trámite de comisión 5 votos positivos, y quedando la 26 

aprobación 5 votos positivo de los regidores, Hannia Molina Chávez, José Alfredo 27 

Jiménez Sanchez, Maikel Vargas Ulate, Juan José Núñez Chaverri,  Austin Sibaja 28 

Pérez. (Acuerdo N°14-67-2021).  ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 29 

APROBADO. 30 

 31 

 32 
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INCISO 13. SEC-CON-2021#1578, Of. 12824-2021-DHR, de la Defensoría de los 2 

Habitantes envía a la Alcaldía Municipal, con COPIA al Concejo Municipal, 3 

notificación de admisibilidad y solicitud de informe a funcionario. 4 

Señora Presidente: Informa este consecutivo SEC-CON-2021#1578  se trata de un 5 

oficio de la Defensoría de los Habitantes en donde están solicitando a la Municipalidad 6 

remitir información respecto a un camino en la comunidad de Naranjito el cual está en 7 

pésimas condiciones y no ha arreglado la Municipalidad en 7 años. Este oficio viene 8 

con copia al Concejo Municipal y está dirigido a la Municipalidad. 9 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Este oficio ya le fue remitido a la UTGV y le están 10 

dando respuesta al mismo. 11 

Señora Presidente: Somete a votación el Concejo Municipal de Bagaces acuerda dar 12 

por conocido  el  consecutivo SEC-CON-2021#1578, Oficio 12824-2021-DHR, de parte 13 

de la Defensoría de los Habitantes a la Alcaldía Municipal, con COPIA al Concejo 14 

Municipal, en donde se notifica la admisibilidad y solicitud de informe a funcionario, 15 

en el caso de la calle de Naranjito, ubicada del Bar la Choza de Mi Tata 1.2 km al 16 

norte y 125 al este.  17 

Y se le  solicita al Ejecutivo Municipal informar a este Concejo Municipal sobre la  18 

respuesta emitida a la Defensoría de los Habitantes para este caso. 19 

Quedando la dispensa de trámite de comisión 5 votos positivos, y quedando la 20 

aprobación 5 votos positivo de los regidores, Hannia Molina Chávez, José Alfredo 21 

Jiménez Sanchez, Maikel Vargas Ulate, Juan José Núñez Chaverri,  Austin Sibaja 22 

Pérez. (Acuerdo N°15-67-2021).  ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 23 

APROBADO. 24 

INCISO 14. SEC-CON-2021#1580,  Of. DRCH-22-2021-1769, del  CONAVI en 25 

donde responde por segunda vez el acuerdo N°23-56-2021 sobre el tema de 26 

puentes, moción del Regidor  Juan José Núñez. 27 

Señora Presidente: Informa de que trata este consecutivo el cual es una nota del 28 

CONAVI en respuesta a acuerdo N°23-56-2021. 29 

 30 

 31 

 32 
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Nº 1980805 2 

Lee nota: 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

Luego de esto Somete a votación el Concejo Municipal de Bagaces acuerda dar por 24 

conocido  el  consecutivo N°SEC-CON-2021#1580,  Of. DRCH-22-2021-1769, del 25 

CONAVI y se queda a la espera de la respuesta correspondiente a esta solicitud. 26 

Quedando la dispensa de trámite de comisión 5 votos positivos, y quedando la 27 

aprobación 5 votos positivo de los regidores, Hannia Molina Chávez, José Alfredo 28 

Jiménez Sanchez, Maikel Vargas Ulate, Juan José Núñez Chaverri,  Austin Sibaja 29 

Pérez. (Acuerdo N°16-67-2021).  ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 30 

APROBADO. 31 

 32 
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INCISO 15. SEC-CON-2021#1581 Of. GSD-UEN-AP-2021-01412 A y A remite 2 

Informe de Estado de Avance del Proyecto Guayabo de Bagaces a cargo de la 3 

Unidad Ejecutora Huracán Otto del A y A con el fin de cumplir con el acuerdo 2-4 

45-2021 Copia Trimestral de los informes que realiza la Unidad Ejecutora al A y A 5 

y a la Comisión Nacional de Emergencias para conocer los avances del proyecto" 6 

Señora Presidente: Informa este consecutivo es un informe del AYA  en cuanto a los 7 

avances de la construcción del  Acueducto de Guayabo.  8 

Lee parte la parte del este informo que se refiere a segundo Cronograma y Estado de 9 

avance.  10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

Somete a votación: 30 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda dar por conocido el consecutivo: 31 

 32 
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SEC-CON-2021#1581,  Oficio GSD-UEN-AP-2021-01412, de parte de Fernando 2 

Vílchez Rojas, de la UEN Administración de Proyectos SGD del  AyA, remitiendo  3 

Informe de Avance del Proyecto del Acueducto de Guayabo de Bagaces,  a cargo de la 4 

Unidad Ejecutora Huracán Otto del AyA,  con el fin de cumplir con el acuerdo N°2-45-5 

2021 sobre remisión de copia trimestral de los informes realizados por  la Unidad 6 

Ejecutora a la  Comisión Nacional de Emergencias,  para conocer los avances del 7 

proyecto.  8 

Y se le  solicita al Ejecutivo Municipal publicar este informe en la página de la 9 

Municipalidad para conocimiento de la población. 10 

Quedando la dispensa de trámite de comisión 5 votos positivos, y quedando la 11 

aprobación 5 votos positivo de los regidores, Hannia Molina Chávez, José Alfredo 12 

Jiménez Sanchez, Maikel Vargas Ulate, Juan José Núñez Chaverri,  Austin Sibaja 13 

Pérez. (Acuerdo N°17-67-2021).  ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 14 

APROBADO. 15 

INCISO 16. "SEC-CON-2021#1582 Correo IFAM donde invita al Módulo I: 16 

MOVILIDAD SEGURA Y SOSTENIBLE, del Programa de Capacitación “EL 17 

NUEVO PARADIGMA DE LA MOVILIDAD: CANTONES SEGUROS Y 18 

SOSTENIBLES”, dirigido al personal de las áreas de la arquitectura, la ingeniería, 19 

la gestión ambiental, el urbanismo que se vinculen con gestión vial, ambiental, 20 

planificación urbana u ordenamiento territorial. 21 

Señora Presidente: Informa de que trata este consecutivo SEC-CON-2021#1582. 22 

Somete a votación el Concejo Municipal de Bagaces acuerda dar por conocido  el  23 

consecutivo SEC-CON-2021#1582 Correo IFAM. Quedando la dispensa de trámite de 24 

comisión 5 votos positivos y quedando la aprobación 5 votos positivo de los regidores, 25 

Hannia Molina Chávez, José Alfredo Jiménez Sanchez, Maikel Vargas Ulate, Juan José 26 

Núñez Chaverri,  Austin Sibaja Pérez. (Acuerdo N°18-67-2021).  ACUERDO 27 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 28 

ARTÍCULO VII. INFORMES DE LA ALCALDÍA Y CONSULTAS A LA 29 

ALCALDÍA. 30 

1. Invasión en vía pública. 31 

 32 
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Señora Alcaldesa Eva Vásquez: En esta semana hemos hecho algunas labores de 2 

atender denuncias, siguen habiendo invasiones en la vía pública, y vamos a trabajar en 3 

coordinación con la Unidad Técnica de Gestión Vial y la Fuerza Pública a partir del 4 

jueves, porque están hasta cercando lotes en la vía pública, fue un poco estresante 5 

intervenir, cuando se termine la gestión les tendremos informados, ya con  Javier y don 6 

Ronald Álvarez estamos coordinando. 7 

2. Mercadito Bagaceño. 8 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Una buena noticia en cuanto al mercadito Bagaceño 9 

que nos  aprobaron que se pasara para los cuadriculados y eso va a hacer muy 10 

importante para los emprendedores, porque aparte de que tendrán  la oportunidad de 11 

vender sus producto, habrán  tardes culturales con música y puede convertirse en una de 12 

las rutas turísticas del cantón. Agradecerle a Juan José Núñez y a su padre que han 13 

estado apoyando este proyecto, ya que había que cumplir con varios requisitos,  (como 14 

se iba a cerrar el parque, la parte del protocolo del COVID), pero  gracias Dios ya lo 15 

aprobaron.Si alguno desea ayudar en el Mercadito  lo puede comunicar, hicimos 16 

horarios de 7:00 a 11:00 am, y de 11:00 am a 3:00 pm, para que no vengan todo un día 17 

los sábados, pero lo importante es acompañar a los emprendedores.   18 

La gente con la que se hace estos horarios para el mercadito va a venir a apoyar cada 2 19 

meses, es bonito estar ahí y se venden cosas muy deliciosas. 20 

Ya Juan José tiene el horario hecho, pero si alguno más quiere apuntarse lo puede hacer, 21 

al fin y al cabo si alguno no puede venir podríamos tener hasta suplentes.  22 

Agradecerles a todos la colaboración en este mercadito y hubiera sido muy difícil 23 

sacarlo adelante sin la colaboración de Mariela López y Sandra Pichardo, quienes 24 

fueron incondicionales, ayudando  durante bastante tiempo, y es bueno que sean otros 25 

ayudando a los emprendedores y que ayuden en la reactivación. 26 

3. Reunión con empresarios de la zona. 27 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Estoy pensando en hacer una reunión con los 28 

empresarios de la zona, y el propósito de la misma es escuchar las buenas ideas que 29 

tienen y la mayoría son personas que ya tienen experiencia con sus empresas, además de 30 

pedirles también ayuda para la rotulación del cantón, porque como vamos a vender un 31 

lugar si no es conocido, les estaré dando un informe de la reunión. 32 
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ARTÍCULO VIII. ASUNTOS VARIOS.  2 

INCISO 1. Asuntos Varios Javier Chaverri. 3 

1. Invitación a Arq. Jessica Pérez y Licda. Mariela López, sesión extraordinaria 19-4 

11-2021 5 

Síndico Javier Chaverri: Es para que se tome en acuerdo de invitar a la compañera 6 

Mariela López Gestora Social de la Municipalidad y a la Arquitecta Jessica Pérez, a la 7 

sesión extraordinaria del viernes, ya que son fundamentales con la información que ellas 8 

poseen en ambos proyectos de vivienda que se van a tratar este viernes. 9 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Se compromete a convocar a ambas funcionarias. 10 

2. Reunión Vecinos de Barrio Rosa María, Barrio El Chile. 11 

Síndico Javier Chaverri: Hace una consulta a la Señora Alcaldesa, los vecinos de Rosa 12 

María del Chile le preguntan si ha habido algún acercamiento con el AyA, para 13 

conversar y tratar de solucionar la problemática que ellos tienen con el abastecimiento 14 

del agua. 15 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: En vista de que hay un acuerdo le solicita al Sindico 16 

Javier Chaverri acompañarla a una reunión con  Señor Olger Hurtado del AyA. 17 

INCISO 2. Asuntos Varios José Alfredo Jiménez. 18 

1. Celebración del Cantonato 19 

Reg. José Alfredo Jiménez: Este año se celebran 173 años de oficialización de la 20 

creación de Bagaces como  cantón, pero esto no debiera ser resorte solamente  del 21 

distrito central, sino que creo que los distritos que pertenecen al cantón deberíamos de 22 

principalmente si no se van a gastar todos los fondos en el distrito central, que se 23 

acostumbra, no es que hay ningún acuerdo que diga que todo el presupuesto para el 24 

cantonato debe de ser para el distrito central, que los distritos conozcamos ¿Cuál es el 25 

monto?,  y que los distritos propongan porque cantón somos todos, no solo el distrito 26 

central. Un cantón con tantos años de fundando es para que todos nos sintamos 27 

orgullosos, no sólo los del parque. El llamado es para que en todos los distritos se 28 

festeje algo el 07 de diciembre. Estas historias no pueden pasar desapercibidas, deben 29 

de crear identidad y orgullo para todo el cantón, ahí les dejo ese tema a los Concejos de 30 

Distrito. 31 

 32 
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Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Pidieron el permiso al Ministerio de Salud y no nos 2 

permitieron hacer ninguna actividad. 3 

Reg. José Alfredo Jiménez: Al menos yo para Guayabo si estoy hablando con el 4 

Ministerio de Salud y no es que no se haga nada, sino que no se hagan actividades que 5 

involucren aglomeración de personas y otras cosas. Tenemos que hacer actividades lo 6 

suficientemente creativas. No es que nos están diciendo que no lo celebremos, esto no lo 7 

puede quitar nadie, sino que programemos actividades que no conlleven 8 

aglomeraciones, esto es lo que el Ministerio está diciendo. 9 

A lugares con permiso de funcionamiento podemos llevar una marimba, un quijongo, 10 

bailes típicos, mientras se guarden las distancias en cada uno de los distritos, hay 11 

muchas cosas que si se pueden hacer. El ministerio de Salud es claro en sus directrices 12 

pero no nos está diciendo que no se puede hacer nada. 13 

2. Calle del Arreo. 14 

Reg. José Alfredo Jiménez: Desde los años 90 se sabe que  la Calle del Arreo es 15 

invadida permanentemente, una calle que debiera ser monumento histórico  de Costa 16 

Rica, ya que es el primer tramo comercial que se utilizó para el comercio internacional 17 

Costa Rica – Nicaragua, por aquí por Puente Quemado para abajo, ya es hora de que 18 

nosotros iniciemos un proceso de adquisición de terrenos para movilizar a esta gente, 19 

todos los años algún ilegal nos invade un pedazo de terreno y vamos perdiendo más esa 20 

parte histórica del Cantón de Bagaces, si lo hubiéramos iniciado desde que se inició 21 

esto, ya estuvieran re ubicadas estas personas. Algún día hay que iniciar, para que lo 22 

tengamos presente. 23 

3. Cementerio de Guayabo. 24 

Reg. José Alfredo Jiménez: El Cementerio de Guayabo ya colapsó, desgraciadamente 25 

tiene un colindante, el resto son calles públicas, y necesitamos como Municipalidad 26 

iniciar acercamiento con instituciones y organizaciones, con el acompañamiento 27 

municipal para la adquisición y ampliar este terreno, y debemos de iniciar un proceso. 28 

Esto debe de nacer desde el Concejo de Distrito, pero es para que tengamos 29 

conocimiento de este tema. 30 

4. AyA 31 

 32 
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Reg. José Alfredo Jiménez: La segunda etapa del acueducto de Bagaces que incluye 2 

las comunidades del anillo Sur – Sur de Bagaces que no van a alcanzar esta tubería 3 

nueva, no podemos quedarnos con el cuento de que si va a ser construida y no tenemos 4 

nada concreto y se va a terminar en mayo, y no tenemos nada sobre esta segunda etapa, 5 

solo promesas y promesas. Que no nos agarre el toro por los cuernos, porque se va a 6 

entregar esa obra y nos vamos a quedar sin esa bendita segunda etapa, que son quizás 7 

las comunidades más vulnerables del cantón en estos momentos. 8 

Reg. Juan José Núñez: Propone hacer un acuerdo para ver en que tramite esta este 9 

segundo proyecto del anillo sur del distrito de Bagaces. 10 

Reg. Austin Sibaja: Sería bueno que de la moción que se había presentado donde se 11 

contemplaron puntos como esos, revisarlo y comenzar a partir de eso a revisar esos 12 

oficios ya enviados, porque ya se había tomado un acuerdo, entonces darle seguimiento, 13 

de cuál es el nivel de respuesta, porque hasta a  la fecha no lo han enviado, solo la 14 

presentación que vinieron a hacer los del AyA en esa ocasión pero no se tomó en cuenta 15 

la planificación de esta segunda etapa, sólo hablaron de que iban a terminar en mayo, 16 

donde se les cuestiono, entonces es  retomar todos esos oficios y acuerdos anteriores. 17 

INCISO 3. Asuntos Varios Juan José Núñez. 18 

1. Ave cantonal 19 

Reg. Juan José Núñez: En otro tema y para que se vayan familiarizando estamos en 20 

investigación para escoger una ave del cantón de Bagaces y estamos a la espera para 21 

conocer cuál sería la tramitología de traerlo a este Concejo Municipal. El ave que 22 

tenemos ahí como ejemplo la cual está más inmersa en el cantón es el Jabirú, entonces 23 

para que lo vayan conociendo y dialogando con personas conocedoras del tema. Si 24 

pueden aportar sería importante. 25 

Señora Presidente: José con lo del cementerio ¿tomamos un acuerdo?  26 

Reg. José Alfredo Jiménez: Esperamos el documento del Consejo de Distrito, es sólo 27 

para hacer de conocimiento. 28 

LA SEÑORA PRESIDENTE FINALIZA LA SESIÓN AL SER LAS 6:58 pm (las 29 

18:58 HORAS). 30 

 31 

 32 
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 2 

 3 

 4 

_________________________                            ___________________________ 5 

Marianela Arias León.                                             Hannia Molina Chevez. 6 

Secretaría del Concejo Municipal                              Presidente Municipal 7 


